

75 aniversario de un magnífico y malogrado campo de fútbol

Julio García Ortiz

Tras vivir el 14 de julio, en la plaza de España, la intensa y vibrante obtención de la Eurocopa por parte de la Selección Española de Fútbol, nos viene a la memoria, el 75 aniversario de la inauguración en Consuegra de un magnífico campo de fútbol que, lamentablemente, solo duraría quince años.

A mediados de los años 40 del pasado siglo, nuestra ciudad había formado un atractivo equipo de fútbol, compuesto en su mayoría de jugadores locales: Ortiz, Paco, Leandro, Ilde, Caballero, Nati, Tomás, Jesús, Barba, Capote, Romero, Martín, Roncero, Samuel, Pablo... Dicho conjunto en la temporada 1947/48 se proclamaba Campeón Provincial. Pero su categoría deportiva y su masiva afición contrastaba con la precariedad de su campo de fútbol. Era el mismo que ocupa el actual, pero de dimensiones aún más reducidas. Al no contar con vestuarios, los jugadores se vestían de corto en un corral cercano y, como estaba sin cerramiento, para cobrar entrada se cruzaba una cuerda en el paseo a la altura de la calle Velázquez.

Consciente de ello, el Ayuntamiento de la ciudad presidido por Eugenio Barba García, gran aficionado al fútbol, que ya venía tratando de atajar el problema, el 19 de septiembre de 1946 acordaba la construcción de un nuevo Campo Municipal de Deportes.



El C.D. Consuegra, Campeón Provincial, en el corral que servía de vestuarios

En la primavera de 1947 el diario "El Alcázar" publicaba: "El Ayuntamiento de Consuegra elabora un proyecto para edificar un nuevo campo de deportes, junto a la carretera de Urda, con piscina, campos de tenis, etc. Se espera que las obras se lleven a cabo con la mayor celeridad posible".

Como puede observarse, se trataba de dotar a Consuegra, no solo de un amplio campo de fútbol, de lo cual había carecido siempre, sino que, con vistas al futuro, poder contar con todo un complejo para diversas modalidades deportivas.

El 24 de noviembre de 1947 el Ayuntamiento aprobaba el proyecto de construcción, redactado por el arquitecto, Francisco Massot, cuyo importe de ejecución ascendía a 99.200 pesetas.

Tras abonar a los propietarios, el 4 de abril de 1948, lo acordado en la adquisición de los terrenos, estaba previsto inaugurar el campo de fútbol el 29 de junio festividad de san Pedro y san Pablo, pero no fue posible, ya que las obras no dieron comienzo hasta el 1 de septiembre.

Se daba la circunstancia que ese mismo año el Ayuntamiento había ampliado la feria un día más, es decir del 21 al 25 de septiembre, tal como se celebra desde entonces, y en su programa anunciaba: "La más grata noticia para la afición al fútbol, es la ya confirmada por la más alta autoridad local, y que todos ansiaban: la construcción de un nuevo campo, que tan necesario estaba siendo y que tan merecido lo tiene el equipo y la afición en general, que no duda en sacrificarse por los colores del Club Deportivo Consuegra E. y D.

Es casi seguro que el partido de Feria del día 23 de septiembre ya se juegue en el terreno del nuevo campo, aunque no se encontrarán en él las comodidades que tendrá y que están proyectadas de antemano.

Este hecho lo corroboraba el aficionado, Isaac García: "De acuerdo con el alcalde, Eugenio Barba, a quien gustaba mucho el fútbol, un grupo de aficionados nos encargamos de arreglar el terreno de juego y, con nuestras propias mulas, pasábamos un rulo y lo regábamos mediante una cuba con agua acarreada del río. De esta forma, aun sin terminar de cercar, se celebró el Trofeo de Ferias con el Toledo". Dicho encuentro que servía de estreno al nuevo campo, acabó con el resultado de 0 -1 a favor del cuadro capitalino. Pasada la feria las obras continuaron durante 1949, pues el holgado cerramiento era a base de tapiales encalados.

Digno de destacar fue el partido homenaje al entrenador, Rabadán. celebrado el 25 de julio de 1949 entre el cuadro local y una Selección Madrid con jugadores de 1ª 2ª y 3ª división.

Aquel magnífico plantel, por diversas causas, dejó de existir. Su lugar sería ocupado por el C.D. Juventud Antoniana, con sede en el convento franciscano, en el cual figuraban jugadores del anterior equipo y otros de nueva incorporación.

Pese a las negativas circunstancias deportivas, las siguientes Corporaciones trataron de seguir mejorando las instalaciones del campo de fútbol. De esta forma, en 1955 se construía alrededor del terreno de juego una pista terriza para ciclismo. En ella se disputaron interesantes pruebas, como la del 25 de enero de 1959, con la participación de figuras de talla mundial: Coppi, Bahamontes, Gimondi, Berrendero, San Emeterio...

Volviendo al fútbol, en 1960 un grupo de aficionados abanderaban una nueva y gloriosa etapa del fútbol local. El C.D. Consaburenses participaría en 3ª Regional y en la Copa Provincial con una plantilla de jugadores de contrastada categoría, todos ellos de Madrid. Y, como la mayoría de los directivos eran madridistas, el equipo local vestía totalmente de blanco.

Siguiendo con los progresos en el recinto deportivo, el 13 de abril de 1961 el diario "El Alcázar" publicaba: "El Ayuntamiento en su afán de estimular la afición al deporte en todos sus aspectos, acaba de construir en el campo de deportes y circundando todo el terreno de juego, un asiento de mampostería capaz para 850 espectadores sentados. En el caso de pruebas ciclistas, podrán estar sentados a la inversa para presenciar las carreras, para las que también se está acondicionando el piso, lo mismo que el del

terreno de juego". Un año después se construía una grada en el lateral de poniente, que quedaría a falta de los asientos, así como una pista polivalente de tenis y voleibol.



Carrera en la pista de ciclismo

Así, durante varias temporadas la afición local llenaba el campo, viniendo incluso desde las quinte-rías a presenciar partidos. De esta manera vieron desfilar grandes equipos y, en el club local, jugadores de la talla de: Félix, López, Quino, Segovia, Roberto, del Pozo, Herrero, Fernando, Estrada, Cortés, Curro, Carbonell, Casado, Renedo, Alonso, Trujillo, Garde, Maxi, Gallego Faisa, Collado, Santos, Arribas, Manzana, Tejedor, Marianín, Reclusa, Parada, Moreno, Mario, José Mari, ect.. Muchos de ellos ficharían luego por clubes de superior categoría, dejando al club local sumido en una nueva crisis deportiva y económica, propiciando su desaparición.

Coincidiendo con ello, el Ayuntamiento cedía los terrenos para la construcción del instituto. Así, el 12 de agosto de 1964 la revista "La Centinela" publicaba: "Se jugó el último partido en el campo de fútbol entre un equipo del Barrio de Arriba y otro del Barrio de Abajo. Si la situación hubiera sido

otra los ánimos futbolísticos se hubieran levantado y, hasta es posible, que el lunes siguiente al encuentro hubiese ido una comisión a las autoridades pidiendo que el campo no se dismantelase. Pero no ha sido así, ya no hay remedio, los picos han entrado en su labor de derribo ...”



El C.D. Consaburensis en un partido con el C.D. Sonseca. Archivo Francisco Domínguez.

Atrás quedaba un magnífico campo de fútbol, también llamado “El Amarguillo”, como había pocos en la provincia. Era un amplísimo recinto, que contaba con dos puertas de acceso; un terreno de juego de grandes dimensiones, orientado de norte a sur; confortables vestuarios; barra de bar; megafonía y marcador publicitario. Incluso tenía un aparcamiento vigilado en su interior.



Panorámica del desaparecido campo de fútbol.

Tras la desaparición del citado estadio, en Consuegra, una vez más, a empezar de cero...

CLÍNICA BIENSALUD

Tu bienestar es nuestro compromiso



CLÍNICA BIENSALUD

Medicina general (ecografía)
Enfermería (electrocardiografía)
Análisis clínicos
Psicología
Ginecología
Atención Temprana e Infantojuvenil
Atención Psicopedagógica Infantojuvenil

CENTRO DE RECONOCIMIENTOS BIENSALUD

¡Tramitación y foto gratuita!

PSICOTÉCNICOS

Renovación del carnet de conducir
Licencia de armas
Seguridad privada
Animales peligrosos...

RECONOCIMIENTOS
FEDERACIÓN
FÚTBOL CASTILLA
LA MANCHA (FFCM)

¡ Trato personalizado !

Visítanos Calle San Antón, 8 Consuegra, Toledo Previa cita: 925 09 51 12 www.biensalud.es



@biensalud_jml



Terapias Alternativas-Herbolario Biensalud



AYUNTAMIENTO DE
CONSUEGRA

REDES SOCIALES OFICIALES



[T.me/AytoConsuegra](https://t.me/AytoConsuegra)



AytoConsuegra.es/Whatsapp



Instagram.com/AytoConsuegra



X.com/AytoConsuegra



YouTube.com/AyuntamientoConsuegra



Facebook.com/AytoConsuegra



AytoConsuegra.es



Tiktok.com/@aytoconsuegra

Vive con Avatel las

Fiestas del Cristo de la Vera Cruz

Septiembre 2024



CONSUEGRA

AVATEL
TELECOM

FIBRA ÓPTICA · TELEFONÍA · TELEVISIÓN

☎ 925 095 300 · avatel.es

📍 Calle del Carmen, 15. Consuegra